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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Umweltausschusses der Gemeinde Höhndorf 
(HÖHND/UWA/01/2022) vom 07.02.2022 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Christian Kopreit  

Mitglieder 
Herr Michael Landfried  
Herr Thomas Nebendahl  
Herr Holm Rosenkranz  
Herr Helmut Wichelmann  
 
 
Beginn: 19:01 Uhr 
Ende 20:55 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Höhndorf, Schulkoppelweg 4, 

Dorfgemeinschaftshaus/Feuerwehrgerätehaus 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Bericht des Ausschussvorsitzenden  
   
 5.   freie Diskussionsrunde  
   
 6.   Beratung und Beschlussfassung über Entwässerung des 

Parkplatz und sonstige Themen rund um den Neubau Feu-
erwehrgerätehaus 

 

   
 7.   Beratung und Beschlussfassung über das weitere Vorgehen 

Nach- und Neupflanzaktionen und Pflege von Beständen 
und Bestandsflächen 

 

   
 8.   Beratung und Beschlussfassung über Knickpflege  
   
 9.   Beratung und Beschlussfassung über Freischneiden Ent-

wässerungsgraben und Staugraben am Sportplatz 
 

   
 10.   Verlängerung des Auftrags zur Pflege der Regenrückhal-

teeinrichtungen der Gemeinde 
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 11.   Säuberung des Ehrenmals Teiches  
   
 12.   Aktion Saubere Gemeinde  
   
 13.   Verschiedenes  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 

Christian Kopreit begrüßt alle anwesenden Ausschussmitglieder und stellt fest, dass 

keine Einwohner an der Versammlung teilnehmen. 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 

- keine - 
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 

Es liegen keine Themen für den nichtöffentlichen Teil vor. 
 
 
TO-Punkt  4: Bericht des Ausschussvorsitzenden 
 

Christian hat die letzte Sitzung noch einmal zusammengefasst. Er erläuterte die Be-

schlussvorschläge aus der letzten Sitzung. Er erkundigte sich ob es dazu noch Fragen 

oder Anmerkungen gäbe. Dies wurde verneint. 

 
 
TO-Punkt  5: freie Diskussionsrunde 
 

Auf Grund der aktuellen Corona-Lage gab es einen Online Aufruf für Fragen an den Um-

weltausschuss für Bürger die nicht an der Veranstaltung teilnehmen möchten, als Erweite-

rung zur Einwohnerfragestunde. Christian stellte fest, dass das Angebot leider noch nicht 

genutzt wurde. Ggf. sollte man hier auf der nächsten GV-Sitzung nochmal auf unsere Inter-

netseite Aufmerksam machen. 

Helmut Wichelmann merkte an, dass eine Einladung an alle Mitglieder auszustellen ist. 

Christian erwiderte, das es Probleme mit der Kommunikation des Amtes gab, wodurch die 

Einladungen nicht vom Amt aus verteilt worden sind. 

 
 
TO-Punkt  6: Beratung und Beschlussfassung über Entwässerung des Parkplatz 

und sonstige Themen rund um den Neubau Feuerwehrgerätehaus 
 

Thomas Nebendahl gab eine Zusammenfassung des Sachstands in Bezug auf den Neu-

bau FWGH. 
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Es folgte eine sachliche Diskussion über den Sachverhalt. Helmut beschreibt das Entwässe-

rungsproblem im Schulkoppelweg und äußerte seine Bedenken noch weitere Flächen zur 

Entwässerung in den vorhandenen Staugraben anzuschließen. Um das Entwässerungssys-

tem (13.10) von Gemeinde im Schulkoppelweg zu entlasten, kommen die Mitglieder des 

UWA zur folgenden Empfehlung: 

 
Beschluss: 
Der Umweltausschuss empfiehlt den neu zu errichteten Parkplatz in wasserversickernder 
Bauweise auszuführen, wenn die Untergrundbegebenheiten dies zulassen. 
 

Stimmberechtigte:  5 

Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
Des Weiteren wurde über einen Ausbau von Photovoltaik auf dem Feuerwehrhaus gespro-
chen, ob dies sinnvoll ist. Nach Einschätzung von Christian Kopreit ist dies Aufgrund der 
Dachausrichtung eher nicht sinnvoll. Allerdings könnte es andere Energiethemen geben, wie 
eine Wärmepumpe für das Heizungssystem, merkte Thomas an. Nach kurzer Besprechung 
des Für und Wieder kam man zu folgender Empfehlung: 
 
Beschluss: 
Der Umweltausschuss empfiehlt in modernen Energieversorgungsfragen (Strom/Heizung 
etc.) den Energie- und Klimaberater des Kreises Plön hinzuzuziehen. Dieser steht allen Ge-
meinden kostenlos zur Verfügung und soll eine nachhaltige Umsetzung von Bauvorhaben 
unterstützen. 

Helmut Wichelmann würde die Kontaktaufnahme übernehmen. 
 
 
TO-Punkt  7: Beratung und Beschlussfassung über das weitere Vorgehen Nach- 

und Neupflanzaktionen und Pflege von Beständen und Bestands-
flächen 

 

Helmut berichtet über die Pflanzung am Spielplatz und über zusätzliche Pflanz-

Aktionen. Er wies nochmals darauf hin wie wichtig es sei, der Umwelt zu liebe, ständig 

Nachpflanzungen zu tätigen. 

Daher wird der Umweltausschuss weitere Ersatzpflanzungen vornehmen. Hierfür werden 

mittelgroße Bäume 2-3m verpflanzt, die der Gemeinde zur Verfügung stehen. Somit ent-

stehen der Gemeinde keine Kosten. 
H. Wichelmann übernimmt die Leitung und lädt kurzfristig Helfer/innen zu einem Termin ein. 
Michael L. wird einen Beitrag auf unsere Homepage stellen um weitere Freiwillige zu errei-
chen. 
 
 
TO-Punkt  8: Beratung und Beschlussfassung über Knickpflege 
 

Helmut berichtet über den Sachstand des Knickens im Sophienhofer Weg. Die Arbeiten 

sind dort derzeit in Gange und werden in den nächsten Tagen fertiggestellt. Eine kurze 

Prüfung soll im Anschluss vorgenommen werden. 

Des Weiteren sollen die Landbesitzer Lohnau und Göttsch die Neuanpflanzungen der 

Eichen im Langen Jahren überprüfen und ggf. Nachpflanzungen tätigen. Die allgemeine 

Lage der Knickbestände ist sehr schlecht, der Knickaufbau ist oft nicht fachgerecht und 

zum größten Teil stark beschädigt worden. Helmut hat Informationsmaterial über Knick-
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aufbau, Erhaltung und Lebensraum Knick an alle Beteiligten verteilt. In diesen Broschüren 

sind alle wichtigen Informationen über den Natur- und Lebensraum der Knicks enthalten. 

Der Umweltausschuss wird diese Entwicklung weiterverfolgen und dokumentieren. 

 
 
TO-Punkt  9: Beratung und Beschlussfassung über Freischneiden Entwässe-

rungsgraben und Staugraben am Sportplatz 
 

Thies hat in der vergangenen Woche den Bewuchs entlang des Staugrabens mit einer 

Knickschere freigeschnitten und die Bäume auf den Sportplatz gelegt. Wer hier Holz ha-

ben möchte kann sich was mitnehmen unter der Bedingung bei dem Schreddern des 

Buschholzes zu helfen. Ein Teil des Holzes soll für die Jugendhütte bereitgelegt werden. 

Helmut schneidet Sitzgelegenheiten aus den größten Baumstämmen zurecht die im An-

schluss um die Feuerschale platziert werden sollen. 

Helmut wird Ernst Peter Stoltenberg fragen, ob er den Schredder zur Verfügung stellt, um 

das Buschholz zu häckseln. 

Im Anschluss darf sich jeder Bürger gerne Hackschnitzel vom Sportplatz holen. 

 
 
TO-Punkt  10: Verlängerung des Auftrags zur Pflege der Regenrückhalteeinrich-

tungen der Gemeinde 
 

Helmut berichtet über den Einsatz der Schafe am Regenrückhaltebecken in Höhndorf. Nach 

anfänglichen Problemen in der artgerechten Haltung sind die Schafe nun vorläufig gut in 

einem Provisorium untergebracht. 

Die Schafe leisten dort gute Arbeit, sodass überlegt werden kann, ob man nicht auch Schafe 
am Regenrückhaltebecken in Gödersdorf einsetzen kann. Diese könnte vielleicht sogar ein 
gesondertes Freischneiden der Regenrückhaltebecken überflüssig machen. 
 
Beschluss: 

Der Umweltausschuss beschließt einstimmig, die Neubeauftragung der Fachfirma bis in 

den Herbst zu verschieben, sodass geprüft werden kann ob die Schafhaltung ausreichend 

ist. 

 
 
TO-Punkt  11: Säuberung des Ehrenmals Teiches 
 

Der Teich am Ehrenmal Höhndorf muss wieder von dem Krebsscheren- Gewächs befreit 

werden. Christian Kopreit berichtet, dass aufgrund der schwierigen Zugänglichkeit das Rei-

nigen des Teiches sehr mühselig ist. Er regt an dort maschinelle Hilfe zu organisieren und 

übernimmt diese Aufgabe. Christian wird kurzfristig Helfer/innen zur Unterstützung einladen. 

Termin 2022 noch im Februar/März oder spätesten Frühjahr 2023. 

 
 
TO-Punkt  12: Aktion Saubere Gemeinde 
 

Christian Kopreit berichtet, dass die „Aktion Saubere Gemeinde" wieder in alter gewohnter 

Weise am 08.04.2022 stattfindet. Es werden coronabedingte Ablaufanpassungen geben. 

Es sollen wieder (Thies Bötel, EP. Stoltenberg, Markus Wiese, Detlef Springe und Dirk 

Schneekloth um Unterstützung gebeten werden. Dieses übernimmt Christian Kopreit. Die 

Sachspende, blaue Säcke und einige Handschuhe, stellt Christian Kopreit zur Verfügung. 
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TO-Punkt  13: Verschiedenes 
 

- keine -  
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

gez. Christian Kopreit  Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender / Protokollführer -  - Amtsdirektor - 
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